

Sommaire de la revue de presse du 1^{er} au 28 décembre 2011

Sonia Patrac, une passerelle entre manouches et gadgés

C'est une figure active des gens du voyage en Charente. Sonia Patrac, 58 printemps, s'implique à fond dans la vie du centre social des Alliers. Une passerelle lumineuse entre manouches et gadgés.

Dans la maison qu'elle loue avec sa famille depuis des années à Anais, Sonia Patrac a "les pieds qui la grattent par en dessous". ça fait trop longtemps qu'elle n'a pas pris la route du voyage. Même si sa caravane, elle y dort tous les soirs. "Le pire, c'était à l'hôpital, quand on m'a opérée. Dormir là-bas, ça m'a fait un poids là, dit-elle en montrant son thorax. Comme si quelqu'un me montait dessus. J'étouffais." [...] LA CHARENTE LIBRE 28/12/2011

Du sang neuf chez les Romanès

CritiqueCirque . Familial et familial, le clan tsigane présente à Paris sa nouvelle "Reine des gitans et des chats".

Sous le chapiteau Romanès, l'entrée se fait presque sur la scène. A peine a-t-il pénétré dans le cocon chaud que le spectateur est accueilli à bras ouverts par Délia "la tigresse". [...] LIBERATION 27/12/2011

Un dictionnaire calo pour retrouver les racines gitanes

C'est une de ces initiatives qui inspirent sympathie et respect. Jeannot Reyes est un "gitan catalan", comme il se définit lui-même, qui a décidé de sauver de l'oubli les derniers mots de calo qui font encore partie du parler gitan actuel, en constituant un dictionnaire. [...] L'INDEPENDANT le 25/12/2011

Les gens du voyage communauté en voie de sédentarisation

Les gens du voyage en caravanes à Châteaubernard, seront relogés en 2012. Des maisons vont être construites, après trois ans d'attente en bord de route. D'un oeil, Kina surveille son civet qui mijote. De l'autre, elle étudie avec intérêt le plan de sa future maison. Un deux pièces de plain-pied d'une quarantaine de mètres carrés pour elle toute seule. [...] CHARENTE LIBRE 24 Décembre 2011

Incendie dans un campement de Roms à Ivry-sur-Seine

Un campement de Roms à Ivry-sur-Seine (Val-de-Marne) a été partiellement détruit vendredi soir dans un incendie. Le feu s'est déclaré aux alentours de 20h30 dans ce vaste campement, où plus d'une centaine de Roms sont installés depuis en février, après avoir dû quitter, ironie du sort, un précédent terrain ravagé par un autre incendie. [...] LE PARISIEN le 24.12.2011

Une carte de séjour pour Noël: le cadeau de Linda, Rom et Meilleure apprentie de France

PARIS (AFP) - "C'est Noël en avance!": Linda Mihai, une jeune femme rom Meilleure apprentie de France en 2010, mais sans papiers depuis son arrivée en France il y a six ans, vient tout juste d'obtenir sa carte de séjour. [...] LIBERATION le 22 décembre 2011

Un " arbre de la solidarité " pour n'oublier personne

" Nous sommes allées chercher les quinze enfants roms du campement de La Madeleine, ...

et l'on n'imagine pas dans quelles conditions ils peuvent vivre. Le site ressemblait à un marécage à la suite des fortes pluies qui sont tombées ces derniers jours ", explique Manon, une jeune étudiante de Lille I qui travaille avec le père Arthur. [...] La Voix du Nord jeudi 22.12.2011

Au Touquet, des Roms dans un bidonville : " La nuit, il pleut dans la maison "

Dans le quartier du Touquet, autour de la tour de la Cotonnière, un véritable bidonville s'est installé. À l'intérieur, une trentaine de Roms, femmes et enfants, survivent tant bien que mal. Une situation misérable qui dure depuis plusieurs mois. [...] La Voix du Nord jeudi 22.12.2011

Aires d'accueil : les sources de financement se réduisent mais se diversifient

En 2012, les 5 millions d'euros prévus par l'Etat pour la construction des aires d'accueil iront aux communes qui viennent de franchir le cap des 5 000 habitants et aux projets de terrains familiaux. Néanmoins, les collectivités qui ne sont pas encore à jour de leurs obligations vis-à-vis de la loi de 2000 peuvent recourir aux fonds Feder pour une partie de leurs équipements. [...] LA GAZETTE DES COMMUNES le 21/12/2011 Par O. Berthelin

Pas vraiment un conte de Noël pour deux couples de Roms et un bébé

Le Denaisis, terre d'accueil des Roms ? On peut le croire puisque depuis dix jours, la friche d'Usinor, où s'alignaient jadis les fameux trains à bande, est de nouveau investie par des citoyens roumains. Deux couples et un bébé de quatre mois (sur) vivent dans des caravanes calamiteuses. [...] La Voix du Nord mercredi 21.12.2011

GENS DU VOYAGE

Le Défenseur des droits demande la trêve hivernale pour les caravanes

En signant deux recommandations en faveur de l'égalité des droits pour les gens du voyage, Dominique Baudis, Défenseur des droits, reprend la démarche engagée par la Halde, du temps où elle était présidée par Louis Schweitzer. [...] Gazette des Communes Par O. Berthelin le 20/12/2011

Slovaquie : " La ségrégation et l'antitsiganisme sont au coeur de l'exclusion des Roms "

" Les autorités slovaques doivent accorder la priorité à des mesures concrètes pour lutter contre l'antitsiganisme et la discrimination envers les Roms ", a déclaré le Commissaire aux droits de l'homme du Conseil de l'Europe, Thomas Hammarberg, en publiant aujourd'hui un rapport sur la visite qu'il a effectuée en Slovaquie les 26 et 27 septembre 2011. [...] Conseil de l'Europe - 20/12/2011

Bobigny

Les Restos du cœur livrent les camps roms

C'est une nouveauté qui réclame elle aussi la mobilisation de nouveaux bénévoles ; depuis mercredi dernier, les Restos du cœur, confrontés à la croissance du nombre de leurs bénéficiaires en Seine-Saint-Denis, ont commencé à livrer directement des denrées dans un camp rom de Bobigny, en accord avec le centre communal d'action sociale (CCAS). [...] A.C. | le 19.12.2011

L'aire d'accueil des gens du voyage a rouvert ses portes mais sa gestion change

À compter du 1er ... février prochain, l'aire d'accueil des gens du voyage, implantée à Fourmies, sur la zone d'aménagement concertée (ZAC) de La Marlière, va changer de mode gestion. Sous la responsabilité de l'intercommunalité " Action et Environs ", le fonctionnement des lieux avait été confié, en 2008, à une société privée, qui n'a pas donné satisfaction, selon la communauté de communes. [...] La Voix du Nord lundi 19.12.2011

Un contrat d'engagements réciproques avec les Roms - La Montagne

Comme elle l'avait fait avec les gens du voyage l'année dernière, la municipalité montagnarde vient de signer un contrat d'engagements réciproques avec l'association Roms et les quatre familles roms implantées rue du Bac depuis le 25 juin dernier, alors qu'elles étaient sur le point d'être expulsées de la commune d'Indre. [...] OUEST France lundi 19 décembre 2011

La commune doit s'associer à Loos et Lesquin pour proposer 33 places

Les Roms sont-ils des gens du voyage ? Non. Mais peut-on inclure une expérience de village d'insertion dans le dispositif de terrains d'accueil des gens du voyage imposé aux communes de plus de 5 000 habitants par la loi du 5 juillet 2000 ? La municipalité, qui n'a pas encore d'aire d'accueil, en a fait la proposition à haute voix. [...] La Voix du Nord dimanche 18.12.2011

Le cri d'alarme du collectif Solidarité Roms à l'approche des fêtes

En une année, le nombre de Roms dans la métropole serait passé de 1 000 à 1 500. Est-ce vraiment une surprise, pour les associations d'aide à ces populations particulièrement fragilisées ? Cette hausse s'accompagne, à leurs yeux, d'un tour de vis autoritaire. [...] La Voix du Nord samedi 17.12.2011

À La Gorgue, une famille de Roms accueillie pour Noël chez les Defebvre

Une petite caravane vient d'élire domicile dans le jardin des Defebvre, à La Gorgue. Discrète. Adamuk et Maria Ciurar vivent là depuis lundi, avec deux de leurs enfants, Traian, 17 ans, et Novac, 10 ans. Arrivés de Roumanie il y a un mois, ils sont restés quelques semaines à Lille, d'où ils ont été expulsés. Ils passeront Noël dans la commune. [...] La Voix du Nord samedi 17.12.2011

Roms : l'aire d'accueil aménagée à Bionne

Après les deux sites de Grammont, une troisième aire d'accueil pour les Roms sera bien installée à Montpellier, dans le quartier de Bionne. Au grand désarroi des riverains, qui ont tenté d'obtenir des explications quand deux tractopelles ont débarqué au pied des habitations, en milieu de semaine dernière. [...] YANNICK POVILLON - MIDI LIBRE 16/12/2011

Les aires d'accueil font débat au conseil - Plédran

Les élus municipaux avaient à se prononcer mardi soir, lors de la séance du conseil municipal, qui a duré plus de trois heures, sur la prise de compétence par Saint-Brieuc Agglomération, de la gestion de l'ensemble des aires d'accueil des gens du voyage des communes de l'agglomération. [...] OUEST France jeudi 15 décembre 2011

Italie : sur la route du Rom des camps

Entre un camp de Roms prétendu " exemple d'insertion sociale " et une laverie supposée " symbole du multiculturalisme ", les problèmes restent toutefois profonds au sein des communautés gitanes à Rome. [...] REPORTAGE CAFE BABEL par Matthieu Amaré 15/12/11

Une enfant Rom livrée à elle-même

Elle n'a plus que son frère de 23 ans pour veiller sur elle. Alexandra, une fillette roumaine âgée de 10 ans, est livrée à elle-même depuis que ses parents ont été contraints, l'un après l'autre, de quitter la France. Son père a d'abord été expulsé le 8 décembre. [...] Par Europe1.fr avec Fabien Thelma le 14 décembre 2011

Bras de fer entre la mairie et les gens du voyage

Chaque année, la situation se pose, mais chaque année le schéma départemental des aires d'accueil et de passage des gens du voyage est remis en question. [...] VAR MATIN le mercredi 14 décembre 2011

La Cimade écrit au préfet

Roms : les expulsions illégales ?

" Les zones de non-droit, ce sont les pouvoirs publics ", peste Jérôme Martinez, le secrétaire général de la Cimade, une association d'aide aux étrangers. Il dénonce des " mesures d'exception " prises, selon lui, à l'égard des Roms. Dans une lettre ouverte au préfet, l'association fustige des " atteintes quotidiennes aux droits, disproportionnées, coûteuses et inefficaces ". [...] Lyon Info le : mardi 13 décembre 2011, par Michael Augustin

La mairie du XVIe opposée au projet d'aire d'accueil

La colère gronde dans le XVIe arrondissement, du côté de la Porte Maillot. De nombreux riverains ne digèrent pas la nouvelle qu'ils ont appris en fin de semaine dernière. Un projet d'aire d'accueil pour des gens du voyage serait ainsi à l'étude actuellement par la mairie de Paris, près de l'avenue Foch, sur une partie du square de l'Amiral Bruix. [...] Par Stéphane Malka | LexTimes.fr | 13 décembre 2011

Idron : la mairie dit " non " aux chalets pour les nomades

Le terrain est propre, aménagé de manière plutôt agréable par les sept enfants de la famille Adam. Deux premiers chalets de bois sont déjà sortis de terre sur les quelque 11.000 m2 découpés en sept lots distincts, avec murettes, sapinettes, arbres et fleurs... [...] LA REPUBLIQUES PYRENEES Par Ph. A. le 13 décembre 2011

Avec les associations

L'accompagnement social des gens du voyage est une mission également dévolue au Syndicat mixte, ... notamment depuis 2010. Cet accompagnement sur les aires d'accueil passe à la fois par les initiatives associatives et un dialogue régulier avec les résidents. [...] La Voix du Nord mardi 13.12.2011

Paris : projet d'aire pour les gens du voyage dans le XVIe

La Mairie de Paris a prévu mardi après-midi une réunion technique afin d'étudier la création d'un lieu d'accueil près de l'avenue Foch. [...] LE FIGARO Par Caroline Sallé le 13/12/2011

Marseille

Les élus interpellés au sujet de la table ronde promise

Un rassemblement est prévu ce matin à 11h30 devant l'hôtel de ville, à l'occasion du conseil municipal. Les associations de soutien aux Roms vont interpellier les élus pour demander toujours "la fin des démantèlements des camps de Roms et la tenue urgente d'une table ronde." La ville de Marseille et la communauté urbaine refusent encore à ce jour de se démarquer d'une politique indigne, alors que des solutions existent", pour le relogement, estiment les associations. [...] 20 MINUTES Créé le 12/12/2011

Roms des discussions pour cesser de "déplacer le problème"

Entre 1 000 et 2 000 Roms sont à la rue, dans Marseille et sa périphérie. Les associations demandent une table ronde pour casser le cercle vicieux des expulsions à répétition. Lundi matin, devant l'Hôtel-de-Ville, la Ligue des Droits de l'Homme battait le pavé pour demande la tenue d'une table ronde sur le problème de la population Rom de Marseille. [...] METRO le 12-12-2011

Plus de confort pour les voyageurs sédentarisés

Une action destinée à résorber l'habitat insalubre ou illégal au Queyron, chemin de Palus et rue des Gravières est lancée. Une visite de terrain vient d'avoir lieu. [...] SUD OUEST 12/12/2011

Lesterps : une conteuse viendra pour finaliser les ateliers lecture aux gens du voyage

Le centre social le Chemin du hérisson accompagne les familles Gens du voyage sur le territoire du Nord Charente. L'un de ses objectifs est de rompre l'isolement des familles en favorisant leur insertion sociale à travers différents ateliers. [...] CHARENTE LIBRE 12/12/2011

Montpellier Une aire pour Roms aménagée en secret

Un curieux silence radio municipal entoure le terrassement d'un site naturel dans le quartier de Bionne. Non loin de l'aire d'accueil des gens du voyage, deux engins ont commencé à aplanir un terrain. Pour expliquer la nature de ce chantier, l'adjoint à l'urbanisme de la mairie, Michael Delafosse, assurait "n'être au courant de rien" ou plus exactement que "ces travaux ne sont pas de mon ressort". [...] MIDI LIBRE YANNICK POVILLON 11/12/2011

Un viol inventé provoque un raid punitif contre un camp de Roms à Turin

Les accusations de viol d'une jeune Italienne, qui se sont ensuite révélées fausses, ont entraîné samedi soir à Turin un raid punitif contre un camp de de Roms qui a été incendié, sans toutefois faire de victimes, ont indiqué dimanche les médias italiens. [...] TF1 11/12/2011

ROUBAIX

CAMPEMENTS DE GENS DU VOYAGE

Le Galon d'Eau n'a rien à envier à l'Union et au Cul de Four
C'est ce que font remarquer des habitants qui s'inquiètent de la présence, désormais permanente, de caravanes en contrebas du pont Nyckès, à une encablure du centre-ville, et regrettent l'inertie des pouvoirs publics. [...] NORD ECLAIR le samedi 10 décembre 2011

À Cap'Roulotte, il fabrique du rêve pour cheminer sur les routes - Bourguébus

Régis Capretti, 56 ans, est fabricant de roulottes. Il travaille seul depuis une dizaine d'années, mais cela fait sept ans qu'il s'est installé dans la commune. Quand on rentre dans son atelier, dans la zone industrielle, c'est un autre univers : le monde du voyage et de la liberté. [...]

OUEST France samedi 10 décembre 2011

Thuir

Ouverture de l'aire d'accueil des gens du voyage

Cette démarche s'inscrit dans la loi n° 2000-614 du 5 juillet 2000 relative à l'accueil et à l'habitat des gens du voyage et leur intégration.

Lors de la conception de ce projet, la communauté de communes a veillé à répondre aux besoins des usagers afin d'adapter au mieux les équipements à leurs attentes. [...]

L INDEPENDANT Le 9/12/2011

Hongrie: travaux obligatoires pour l'aide sociale dans une ville d'extrême-droite

GYÖNGYÖSPATA (Hongrie) (AFP) - Une bourgade hongroise de 2.800 âmes, Gyöngyöspata, est devenue un laboratoire du parti d'extrême droite Jobbik, notamment pour le travail obligatoire d'intérêt collectif à l'intention de ceux vivant d'aides sociales, une mesure qui vise en particulier la minorité Rom. [...] LIBERATION 08/12/2011

Un site de PIP investi par des gens du voyage

L'un des deux sites de l'ancienne entreprise de prothèses mammaires PIP (1), aux Playes, a été investi par une vingtaine de caravanes, dimanche dernier. Les gens du voyage ont poussé d'énormes blocs de béton qui barraient l'entrée et ouvert le portail pour garer leurs véhicules sur le parking du deuxième hangar de PIP, où étaient stockées les prothèses mammaires. [...] VAR MATIN le jeudi 08 décembre 2011

Un engagement républicain renouvelé

Le contrat de gestion de l'aire d'accueil des gens du voyage a été renouvelé.

Christophe Duprat, le maire de Saint-Aubin-de-Médoc avait organisé, mardi dernier une rencontre solennelle et néanmoins conviviale, à l'hôtel de ville, à l'occasion de la signature d'une délégation de service public avec Aquitanis. [...] SUD OUEST 05/12/2011

Grenoble

Les Roms de la rue Germain expulsés

Le squat a été évacué vendredi après un incendie et deux agressions subies dans la semaine. Tout est allé très vite, vendredi matin. Depuis début juin, une centaine de Roms, originaires d'ex-Yougoslavie, occupent une maison vide, au 8 rue Germain. Sous le coup d'une expulsion prononcée le 13 octobre, ils ont néanmoins obtenu un délai, jusqu'à fin décembre. [...] 20 MINUTES le 05/12/2011

Guéant qualifie d'"utiles" les arrêtés antimendicité à Paris

Le ministre de l'Intérieur Claude Guéant a estimé lundi que les arrêtés anti-mendicité pris à Paris, frappant depuis quelques jours les Champs-Élysées, le Louvre et les Grands magasins, étaient "utiles". [...] LE PARISIEN le 05.12.2011

Delanoë choqué par deux arrêtés anti-mendicité à Paris

PARIS - Le maire PS de Paris Bertrand Delanoë a qualifié de "choquant" lundi les deux arrêtés anti-mendicité que le préfet de police vient de prendre sur les secteurs des grands magasins (Caumartin-Haussmann) et du Louvre, après celui des Champs-Élysées. [...] (AFP) - 05/12/2011

Arrêté antimendicité à Paris : après les Champs-Élysées, le Louvre et Haussmann

Deux nouveaux arrêtés antimendicité, concernant le secteur des grands magasins (Caumartin-Haussmann) et du Louvre, viennent d'être pris à Paris, près de trois mois après celui des Champs-Élysées, a-t-on appris lundi de source proche de la préfecture de police de Paris (PP). [...] " LEMONDE.FR Avec AFP | 05.12.11 "

Roms à Marseille et en Provence : réagissons!

Entre 10 et 12 millions de Roms vivent dans l'union européenne. Essentiellement originaires de Roumanie et de Bulgarie, ils sont nombreux à quitter leurs terres pour s'installer dans d'autres pays de l'union. [...] Par Xavier COLLOMBIER LA VOIX EST LIBRE France 3 03/12/2011

Gens du voyage le conseil pointe la " neutralité bienveillante de l'État "

De la " poudre aux yeux ". Yvon Bultel, adjoint en charge des gens du voyage, ... n'a pas trouvé meilleure formule pour exprimer son agacement jeudi, en conseil municipal. Dans son collimateur, de nouvelles mesures d'accueil préconisées par le schéma départemental. Avec une aire rue du Rabat, depuis 2006, la Ville est dans les clous, à ceci près que la communauté des gens du voyage se sédentarise et occupe à plein temps le terrain de passage. [...] La Voix du Nord samedi 03.12.2011

Le conseil pointe la " neutralité bienveillante de l'État "

De la " poudre aux yeux ". Yvon Bultel, adjoint en charge des gens du voyage, ... n'a pas trouvé meilleure formule pour exprimer son agacement jeudi, en conseil municipal. Dans son collimateur, de nouvelles mesures d'accueil préconisées par le schéma départemental. Avec une aire rue du Rabat, depuis 2006, la Ville est dans les clous, à ceci près que la communauté des gens du voyage se sédentarise et occupe à plein temps le terrain de passage. [...] La Voix du Nord samedi 03.12.2011

Le tribunal incompétent

Lundi, au tribunal administratif, une des familles de gens du voyage, installées sur un terrain de la ville de Fougères, à Maison-Blanche, à Javené (Ouest-France de lundi), contestait la procédure judiciaire d'évacuation. Me Cazo, qui représentait la commune de Fougères, a indiqué que la situation était urgente à cause " de branchements illégaux contraires aux normes de sécurité ". Il a également précisé que " ce terrain relevait du domaine public " mais a regretté " n'avoir pas encore les éléments démontrant ses affirmations ". [...] OUEST France samedi 03 décembre 2011

PAYS DU MONT-BLANC

Dernier ultimatum pour les gens du voyage

Au cours de la réunion mercredi soir du syndicat mixte du Pays du Mont-Blanc à Cordon, une position ferme et définitive des élus, concernant les gens du voyage et les semi-sédentaires, a été prise et validée à l'unanimité. Un ultimatum est lancé. Dès lundi, le courant sera définitivement coupé aux 5 familles basées sur le terrain limitrophe à la station d'épuration.

Plus question pour la commune de Passy de payer les factures d'électricité. L'affaire n'a que trop durer... trois ans et demi. [...] DAUPHINE 02/12/2011

Débat animé à propos du terrain d'accueil des gens du voyage - Matignon

Fred Rouxel, vice-président en charge de l'aménagement de l'espace, a fait le point sur le dossier sensible de l'accueil des gens du voyage, lors du conseil communautaire. Après plusieurs études de terrains potentiels, le choix se porte sur une parcelle disponible, propriété de l'intercommunalité, sise zone du Chemin-Vert à Matignon. [...] OUEST France vendredi 02 décembre 2011

Le camping affecté aux gens du voyage

Dans le cadre de la présentation du schéma départemental d'accueil des gens du voyage 2012-2018, il a été décidé d'octroyer 11 places supplémentaires au sein du camping de Lillers aux membres de la communauté des gens du voyage. [...] La Voix du Nord vendredi 02.12.2011

Les gens du voyage invités au cinéma Saint-Michel - Liffré

L'initiative

Mardi 29 novembre, la projection gratuite du film " Swing ", organisée par la communauté de communes du Pays de Liffré, en partenariat avec le cinéma Saint-Michel entre dans le cadre du projet social de l'aire d'accueil des gens du voyage située au lieu-dit Les Molières. [...] OUEST France vendredi 02 décembre 2011

Les quatre bénévoles aident les petits Roms à faire leurs devoirs

Venues pour aider les enfants du camp de Roms de Petite-Synthe à faire leurs devoirs, les étudiantes ne se doutaient pas de l'aventure humaine qui les attendait. [...] La Voix du Nord - jeudi 01.12.2011

Pau

Des Roms toujours présents à Bidegain

Ils vivent sur le site de démolition de l'usine à chaussures Ils sont 23 cousins et cousines répartis en plusieurs familles. Ils sont âgés de 18 mois à 70 ans, et vivent dans des conditions d'infortune depuis plusieurs mois sur le site de l'ancienne usine Bidegain. [...] SUD OUEST 01/12/2011